

Lo más destacado de la semana

No. 39 / 01 de diciembre de 2023

1. OMC

El comercio mundial de mercancías se está recuperando de una contracción reciente, pero persiste una [elevada incertidumbre](#) en virtud de los resultados económicos dispares y el aumento de las tensiones geopolíticas que podría afectar las perspectivas del comercio a corto plazo, declaró la Organización Mundial de Comercio (OMC) en su última actualización del Barómetro de Comercio de Mercancías, indicador que proporciona información en tiempo real sobre el comportamiento del comercio de mercancías en relación con las tendencias actuales. Una lectura superior al índice base 100 indica que el comercio se aproxima a volúmenes por encima de la tendencia, mientras que una lectura inferior indica que el comercio está por debajo de la tendencia. En esta ocasión, el índice base 100 arrojó un valor de 100.7 puntos, lectura superior a la de agosto de 99.1 puntos, lo que prescribe que el volumen de comercio de mercancías volverá gradualmente a su tendencia a mediano plazo en el segundo semestre de 2023.

2. OCDE

El [crecimiento económico mundial](#) seguirá siendo moderado en virtud del impacto cada vez mayor del endurecimiento de la política monetaria, un comercio débil y el descenso de la confianza empresarial y del consumidor, asegura la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en su último informe de Perspectivas Económicas. El informe prevé un crecimiento económico mundial de 2.9% en 2023, seguido de una desaceleración de 2.7% en 2024 y una tendencia al alza de 3% en 2025. La organización prevé que la inflación en los precios de consumo de los países miembro disminuya de 7% en 2023 a 5.2% en 2024. En relación con México, el informe anticipa un aumento del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.5% para 2023, y prevé que la economía mexicana se expanda 2.5% en 2024 y 2% en 2025.

El informe expone una serie de riesgos: las tensiones geopolíticas siguen siendo una fuente clave de incertidumbre y han aumentado aún más debido a la evolución del conflicto entre Israel y Hamás. Por lo tanto, señala el informe, el aumento de las tensiones geopolíticas y el descenso de la intensidad del crecimiento del comercio podría no materializar el repunte cíclico previsto del crecimiento del comercio. Por el contrario, la OCDE señala que un mayor gasto del consumidor podría impulsar el crecimiento económico, aunque advierte que esto también podría aumentar la persistencia de la inflación.

2. T-MEC

La Oficina del Representante Comercial de EE.UU. (USTR, por sus siglas en inglés) anunció el 24 de noviembre la [resolución del panel](#) solicitado en febrero de 2023 por el gobierno estadounidense al amparo del T-MEC sobre las políticas canadienses de cupos rancelarios de productos lácteos. De acuerdo con el comunicado oficial del USTR, el panel determinó que las medidas del contingente arancelario impugnadas por EE.UU. no incumplen ninguno de los compromisos del T-MEC que EE.UU. citó en su alegato. “A pesar de las conclusiones de este informe, EE.UU. sigue preocupado sobre cómo Canadá está implementando los compromisos de acceso al mercado lácteo que asumió en el T-MEC; aunque EE.UU. ganó la disputa anterior sobre las medidas de asignación de contingentes arancelarios lácteos de Canadá, las políticas revisadas de Canadá aún no han solucionado el problema para los productores lácteos estadounidenses”, declaró la embajadora Tai.

En febrero de 2023, EE.UU. impugnó las medidas revisadas de asignación de cupos arancelarios de lácteos de Canadá, al argumentar que estas utilizan un enfoque de participación en el mercado para determinar las asignaciones de los cupos e imponen nuevas condiciones que prohíben a los minoristas, operadores de servicios de alimentos y a otros importadores utilizar las asignaciones de cupos.